

PROJET ÉDUCATIF

Les Explorateurs



MICRO-CRÈCHE LES EXPLORATEURS

Font Bréssou

81500 Garrigues

Téléphone : 05 63 41 43 22

www.cc-tarnagout.fr



@CCTA81





Le tout petit est en constante évolution : aussi, nos réflexions, nos outils comme nos actions professionnelles le sont également.

Les micro-crèches ont la particularité d'accueillir un plus petit nombre d'enfants en multi-âges. Ceci leur permet une entrée en douceur dans un espace collectif où chacun va progressivement prendre conscience des autres. Notre équipe est présente pour les accompagner vers le chemin du « vivre ensemble ».

1

UN ACCUEIL POUR TOUS : UNE ATTENTION PROFESSIONNELLE DE TOUS LES JOURS

Le fruit d'une rencontre - Accueillir un enfant, c'est :

- Cueillir le **fruit de son histoire**, de ses besoins, de son lien avec sa famille afin de répondre au mieux à ses spécificités
- Avoir un **environnement adapté** à son âge, **sécurisant** et dans lequel ses parents pourront se sentir considérés au sein d'un collectif
- Porter une attention particulière à la **communication**
- Lui proposer d'être **acteur dans la structure** et lui permettre d'expérimenter ses capacités et d'explorer son environnement
- L'accompagner dans son **développement** jusqu'à atteindre progressivement l'**autonomie**



Un espace favorable pensé pour tous les âges

La spécificité des micro-crèches est de pouvoir proposer un aménagement favorable pour tous, avec :

- un **lieu contenant**
- un **espace motricité**
- un **coin calme**
- un **espace jeu symbolique**
- une **salle** dédiée aux autres activités diverses et variées

La disposition des jeux a aussi son importance et **doit donner envie de jouer.**



Penser et aménager un espace est en constante évolution. C'est une attention et une observation professionnelle bienveillante de tous les jours !

2

UN LIEU DE DÉCOUVERTE DE SOI ET DES AUTRES

La liberté de mouvements

= **laisser le tout petit libre** de ses mouvements, de façon spontanée, afin de **lui permettre d'explorer son corps**, de se développer, et d'utiliser ses propres ressources en toute confiance.

= permettre son développement à son rythme (qui lui est propre), en toute **sécurité et sans contrainte.**

Le corps du jeune enfant est au centre de toutes ses expérimentations : il est son mode de communication.





Créer, jouer, rêver et ressentir : apporter matière à bien grandir !

- Un parcours sensoriel pour réveiller pieds et mains :

Différentes textures ont été choisies pour prendre conscience de son corps, mieux se connaître, explorer soi-même et ensemble

- Un raconté-tapis pour éveiller féeries et imaginaire :

Un tapis d'éveil cousu main en tissu et en relief avec marionnettes pour plonger dans l'univers magique des histoires à raconter !

- Une liberté, celle d'exprimer sa créativité :

Proposer des moments et des ateliers d'expression corporelle et imaginative alliant le corps et l'esprit

L'importance de la sensorialité : une sensibilité

C'est par ses sens que le bébé reçoit les toutes premières informations sur certains éléments de son environnement. L'enfant a besoin d'expérimenter dans la répétition pour comprendre ce qui l'entoure.



Mais aussi...

**Je bouge, je me dépense et je décharge !
J'apprends à coordonner mes mouvements, à garder mon équilibre.**



3

UN LIEN SOCIAL DE PROXIMITÉ ET D'OUVERTURE AU MONDE

Soutien à la parentalité

De par leur capacité d'accueil, les micro-crèches sont aussi des lieux propices à un accueil personnalisé et aux échanges entre parents et professionnels.

- Un **accueil individualisé** de la famille
- Un **temps de rencontre avec le/la professionnel(le) référent(e)**
- Un **accueil au quotidien** où la qualité de la communication est essentielle

Mais aussi...

• *Des instants initiés par les équipes où les parents sont invités à vivre et partager un moment convivial au sein de la structure (fêtes, goûters, activités, réunions, discussions à thèmes...)*



Un environnement où il fait bon de vivre



Les premières années de la vie forgent les fondements du rapport à soi, à l'autre et au monde.

Les micro-crèches sont implantées sur les communes rurales **Garrigues** et **Teulat**. Les enfants ont la chance de profiter de la **richesse des espaces extérieurs** et d'être en **lien direct avec la nature**.

Les **jeux extérieurs** ou les **balades** stimulent la créativité, libèrent les tensions et participent au **bien-être physique, psychique et émotionnel des enfants**.

Expérimenter et jouer dehors apportent des **expériences sensorielles** et sensibilisent dès le plus jeune âge à l'importance des éléments naturels, à ce qui nous entoure.



Conclusion

Pour contribuer à l'avenir des micro-crèches, nous souhaitons :

- > **Tendre vers des actions en faveur du développement durable** en continuant de mettre à profit la richesse de nos espaces extérieurs et de ses activités, et en favorisant l'expression artistique des petits comme des grands avec davantage d'éléments naturels.
- > Continuer d'organiser des temps et des espaces d'échanges, de partage pour **consolider une relation de confiance** avec les familles et **valoriser l'identité parentale**.